

CUENTAS Y ASUNTOS DIVERSOS

NUM. 1.

BANQUETES Y CEREMONIAS

NOTICIAS

1. — Banquetes y ceremonias.
2. — Subvencion á periodicos extranjeros.
3. — Ordenes imperiales.
4. — Orden de Palacio. — Misiones y Capitanes.
5. — Subvencion á los letrados. — Teatro de Palacio. — Fortificaciones.
6. — Algunas cuerdas y otros etc.
7. — Clases pasivas.
8. — Situacion de la deuda.
9. — Subvenciones á otras empresas y á Yucatan.
10. — Factos hechos á varios por la Caja Central.
11. — Leccion nuevo-Pagan.
12. — Cuenta de lo tomado á intercesion con dinero por el gobierno.
13. — Cuenta de lo gastado en las copias de ciertos documentos que se han de imprimir.
14. — Resolucion general de todos estos asuntos.

NUM. 1.

BANQUETES Y CEREMONIAS

Maximiliano, para captarse la voluntad de las personas distinguidas de México, estableció los convites y las tertulias; para halagar al pueblo vistió el traje nacional y repartió como regalos, dádivas y limosnas, sumas de consideracion; para contentar la vanidad, restableció la Orden de Guadalupe y creó otras nuevas.

De todo esto se darán algunos apuntes y noticias para que sirvan de memoria de esta época tan notable de la historia mexicana.

Apenas habia llegado á la Capital, cuando comenzó á invitar á su mesa, perfectamente servida y con abundantes y viejos vinos, á las personas mas notables de la ciudad. Una de las listas que se halla en el archivo es del sábado 5 de Junio, y constan á la letra las personas siguientes: Sus Magestades, general Almonte, Sra. Almonte, general Woll, oficiales de órdenes, Sr. Negrete, marquesa de Vivanco, dama de Palacio, marques de Guadalupe, coronel Dutrelaine, capitán Roussel, coronel Abraham Ortiz de la Peña, vizconde Montessuns, Jacobo Sanchez Navarro, rico propietario de Chihuahua, Fernando Ramirez, José María Lacunza, Lic. Rafael Martinez de la Torre, Lic. Ezequiel Montes, doctor Basilio Arrillaga, jesuita, Luis Gomez Gándara, Anselmo Antuñano, capitán de guardia, Sr. Doorman cónsul de las Ciudades Anseáticas, comision de Jalisco compuesta de D. Crispiniano del Castillo, José María Nieto, José María Pacheco, Urbano Tovar; Manuel Diaz de la Vega, Jacobo Carrera; comision de Oaxaca, Illmo. Sr. D. José María Covarrubias, D. José López Ortigosa, D. José Quiñones, Lic. D. N. Franco.

Algunas de estas personas no asistieron al convite, escusándose atentamente. El Sr. Montes ni contestó, y esta negativa causó en la época un verdadero escándalo entre el partido conservador, y según se dijo, un disgusto profundo á Maximiliano. Creyó que nadie declinaría el honor de sentarse á su mesa. En otras listas de convidados cuyos originales obran en el archivo, hay algunas anotaciones, como por ejemplo: el Sr. Iturbe, una de las personas más ricas de México; Santiago Blanco, agente público de Santa-Anna; Sr. Vaquero, encargado de los asuntos de Gutierrez Estrada; Sanchez Navarro, propietario muy rico; Francisco Somera, miembro de los ayuntamientos en tiempo de Juárez; Sartorius, propietario alemán establecido en el país hace treinta años; Sr. Goribar, muy rico propietario, egoísta; doctor Arrillaga, jesuita y cangrejo.

No obstante estas y otras anotaciones que no se copian por no molestar á las personas, los convidados abundaban y no se pasaba una semana sin que hubiese una tertulia ó un banquete. Para dar una idea de estas festividades, tomamos del libro respectivo el primer semestre del año de 1865, en el cual hubo veinte comidas y almuerzos, y diez y seis tertulias, y asistieron á todas estas reuniones 3,500 personas, bien que algunas fuesen las mismas en varias ocasiones y que no faltasen casi nunca Almonte y Woll.

Además de estas funciones deben mencionarse las que se llamaban de Corte, que eran muy repetidas y en las cuales se ponía en vigor el ceremonial y se exigía la asistencia de los grandes dignatarios, de las damas y de los chambelanes. Del libro respectivo tomamos algunos datos sobre este punto, que sirven de muestra.

Junio 4 de 1864.—Recepcion del Sr. marques de Montholon, ministro plenipotenciario de S. M. el emperador de los franceses.

Julio 3.—Juramento de ministro del Exmo. Sr. D. Fernando Ramirez, en la capilla de Palacio.

Agosto 6.—Casamiento del general graduado D. Domingo Herran con la Srta. Almonte, en la capilla de Palacio. Almuerzo en seguida.

Julio 6.—Fiesta del cumpleaños de S. M. el emperador. Cortejo de Palacio á la catedral. Recepcion por la Emperatriz.

Setiembre 16.—Fiesta nacional. Gran comitiva de toda etiqueta.

Noviembre 5.—Casamiento del capitán Garcin con la Srta. de Montholon.

Noviembre 17.—Juramento de los Sres. D. Juan de D. Peza, D. Luis Robles y D. Pedro Escudero y Echanove, de ministros de Guerra, Fomento y Justicia.

Diciembre 12.—Ceremonial de Nuestra Señora de Guadalupe. Se dispusieron en la Casa de Cabildo de la Villa: un salón de recepción, dos cuartos de tocador para SS. MM., otro cuarto de tocador para las damas, un salón para comedor. Concurrieron 19 personas del gran séquito.

Diciembre 10.—Recepcion de Monseñor Meglia, Nuncio de S. S.

Diciembre 25.—Recepcion del conde de Thun, ministro plenipotenciario de S. M. el emperador de Austria.

Diciembre 11.—Recepcion del Exmo. Sr. conde de Weltensted, ministro de S. M. el rey de Suecia.

Febrero 8 de 1865.—Recepcion del Sr. conde de Thun, ministro de la Confederacion Germánica.

Febrero 8.—Recepcion del Sr. Campbell Scarlett, ministro plenipotenciario de S. M. B.

Febrero 9.—Bendición de la capilla de Palacio.

Marzo 6.—Recepcion del Sr. Blondel, ministro plenipotenciario de S. M. el rey de los belgas.

Marzo 8.—Recepcion del Sr. marques de la Ribera, ministro plenipotenciario de S. M. la reina de España.

Marzo 8.—Recepcion del Sr. conde de la Tour, ministro plenipotenciario de S. M. el rey de Italia.

Marzo 26.—Juramento que prestaron las grandes dignidades de la corte, los ayudantes de campo y el capitán de la Guardia Palatina.

Junio 7.—Recepcion del Exmo. Sr. Alfonso Danó, ministro de S. M. el emperador de los franceses. En Puebla.

Junio 15.—Ceremonial de la fiesta del Corpus en Puebla.

Junio 26.—Ceremonial del casamiento del Exmo. Sr. Francisco Aquiles Bazaine, con la Srta. D.ª Josefa Peña y Azcárate. El matrimonio civil se celebró ante el intendente Friant. El religioso, en la capilla del Palacio de México. En seguida se sirvió un almuerzo de 80 cubiertos.

Junio 26 de 1865.—Bautismo de la hija del general Herran y de la Sra. Almonte. Fueron sus padrinos Maximiliano y Carlota, y el arzobispo Labastida la bautizó.

Julio 6.—Festividad del cumpleaños del emperador. Celebró misa pontifical el arzobispo Labastida.

Julio 6.—Ceremonial de la instalacion de la Academia de Ciencias y Literatura.

Julio 10.—Gran baile en Palacio.

Julio 19.—Recepcion del Exmo. Sr. Vizconde de Sotto Maior, ministro plenipotenciario de S. M. el rey de Portugal.

Julio 29.—Coleadero en Chapultepec en presencia de Maximiliano.

Setiembre 16.—Ceremonial de la fiesta nacional. Teatro en la noche con asistencia de la corte.

Setiembre 30.—Inauguracion de la estatua de Morelos en la Plazuela de Guardiola.

Octubre 2.—Gran tertulia en Palacio dada por la Emperatriz.

Octubre 18.—Concierto en Palacio.
Diciembre 12.—Festividad de Guadalupe.

LEGACIONES.

Frívola como parece la noticia anterior, marca bien las relaciones que las monarquías de Europa se apresuraron á entablar con la nueva monarquía mexicana. Muchos de estos diplomáticos hicieron muy corta man- sion en México, y otros se retiraron hasta los últimos días del imperio. La concurrencia de tanto ministro extranjero, ocasionó la necesidad de estender las relaciones mucho mas de lo que era necesario. Casi no habia corte de Europa, donde no hubiera legacion mexicana, y los cónsules y vice-cónsules eran tan numerosos como los de cualquiera potencia de primer orden.

Desde los primeros dias del gobierno de Maximiliano, se afaná en nombrar ministros y secretarios, no siendo siempre de lo mas feliz en su elec- cion, como le sucedia á cada paso en la provision de los empleos públicos.

Los primeros nombramientos de diplomáticos que hizo en los años de 1864, fueron los siguientes:

- D. Leonardo Marquez, en los Santos Lugares de Jerusalem.
- „ Gregorio Barandiaran, ministro en Turin.
- „ J. S. Mora, en comision á Dinamarca, Suecia, Rusia etc.
- „ Francisco Facio, Confederacion Helvética, Madrid y Lisboa.
- „ José Hidalgo, ministro en Francia.
- „ José Duran, ministro en Londres.

Comision á Roma para celebrar el concordato, Velazquez de Leon, obis- po Ramirez y Joaquin Degollado.

D. Pablo Martinez del Rio, ministro cerca de la Puerta Otómana.

Frecuentemente se mandaban cartas de retiro á estos diplomáticos, se cambiaban á otras cortes y se les señalaban diversas comisiones, sin perjui- cio de los comisionados especiales que cada momento salian de México pa- ra Europa, cada vez que se ofrecia en Palacio el asunto mas insignificante. Esto ocasionaba gastos ordinarios y extraordinarios, que gravaban el presu- puesto de relaciones, hasta un grado que en el curso del tiempo hubiese sido imposible sostener en el extranjero tanto empleado con el decoro de- bido. En 1866, el personal de las legaciones y cortes donde estaban acre- ditadas, era el siguiente:

- Juan N. Almonte, Paris.
- José Duran, Londres.

- Manuel Larrainzar, Rusia, Dinamarca y Suecia.
- Marques de Cório, Bélgica y Países Bajos.
- Gregorio Barandiarán, Austria, Prusia y Confederacion Germánica.
- Fernando Mangino, Portugal.
- Alonso Peon de Regil, Italia y Suiza.

CÓNSULES.

- Luis Arroyo, New-York.
- J. Rus, Burdeos.
- Mora y Ozta, Havre.
- Armero Ruiz, Marsella.
- L. Budin, Leon.
- Galotti, Paris.
- P. Haro, Jerusalem.

La noticia que sigue, cuya rigurosa exactitud no puede asegurarse por no haber una cuenta corriente de todas estas erogaciones, demuestra los sueldos y gastos de las legaciones y consulados, que eran en mayor número que los indicados, y sin necesidad de demostrarlo se comprende que el gas- to en este ramo era mayor en el régimen monárquico que en cualquiera de las épocas de la República.

Giros sobre la que se llamó comision de Hacienda de México en Paris, y pa- gos por las cajas de México á favor de los empleados de legaciones y con- sulados por sueldos.

De Mayo de 1864 á Diciembre de 1865, frs. 1.009,635 46	
á 5 francos por peso.....	201,927 09
Abril 1866.....	136,445 78
1864 y 1865 á favor de D. Ignacio Aguilar espresamente,	
francos 156,178 28 á 5 francos por peso.....	31,235 64
1864 y 1865 á favor de D. G. Barandiaran espresamente,	
francos 70,695 07 á 5 francos por peso.....	14,139 01
1863 á 1866.	
A D. José Hidalgo como miembro de la comision de Mi-	
ramar.....	15,186 13
Al mismo por sueldos.....	58,088 53
Al mismo por cuenta de alcances.....	15,600 73
A D. Juan N. Almonte y otros.....	20,666 66
	<hr/>
	493,289 58

